

SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN JUILLET ET AOÛT 1948

(Juillet 1948)

CLIMATOLOGIE

Température basse, fort degré hygrométrique au début du mois. Chute de pluie de 20 à 45 mm tout à fait exceptionnelle pour un mois de juillet et accentuant la forte pluviométrie de l'année agricole 1947-1948. La température devient normale à la fin du mois.

AGRUMES

La « chute » étant considérée comme terminée,

(Août 1948)

CLIMATOLOGIE

Températures normales. Quelques orages ou averse suivent le sirocco, cette année sans virulence, pour l'ensemble de l'Algérie.

AGRUMES

Récolte en progression régulière (1/5 à 1/6 en plus sur 1947, soit 1.500.000 qx) due à l'entrée

(Juillet 1948)

CLIMATOLOGIE

Dans l'ensemble du Maroc la température a été en forte hausse depuis la fin du mois de juin, principalement pendant la première décennie de juillet. Ces fortes chaleurs ont été accompagnées de coups de chergui notamment dans les régions de Fès et de Marrakech.

Toutefois aucun dégât important dû à ces autes températures n'est signalé, sauf dans la région de Meknès sur les tomates.

(Août 1948)

CLIMATOLOGIE

Peu de phénomènes climatologiques de caractère local sont signalés ce mois-ci ; il faut mentionner cependant des périodes de chergui dans les régions d'Oujda, de Casablanca et de Marrakech. Ces périodes de vent chaud ont causé quelques dégâts dans la région d'Oujda, en desséchant les feuilles des vignes attaquées par le mildiou, et dans la région de Marrakech où l'on a observé, dans de nombreuses plantations, des coups de soleil sur agrumes et des olives ridées sur les arbres.

(Août 1948)

AGRUMES

Après la chute de juin abondante que nous avons signalée en son temps, les arbres sont en bon état de végétation dans l'ensemble.

Dans la région d'Hammat, ils sont peu chargés en fruits, mais le feuillage, sérieusement endommagé

(Juillet 1948)

CLIMATOLOGIE

Pluviométrie totale du mois de juillet
572 mm/m 17.

Températures moyennes \ Maxima : 29°
Minima : 21°8.

La saison des pluies, cette année assez tardive, semble s'annoncer assez forte. Pluie fine mais

(Août 1948)

CLIMATOLOGIE

Pluviométrie totale du mois : 742,95 mm.
Températures moyennes \ Maxima : 27°1
Minima : 21°2
La forte pluviométrie du mois a rendu tous les travaux difficiles. Quelques belles journées enso-

ALGÉRIE

on s'attend à une belle récolte en Clémentines et en Mandarines, moyenne en Navels et Portugaises. Hamlin, Cadenera, Valencia late sont fortement chargées. Les traitements au gaz cyanhydrique et aux huiles blanches se poursuivent, mais les invasions de parasites sont peu graves.

FIGUIERS

La sortie des figes d'automne a été tardive. La caprification a été irrégulière et l'on constate géné-

ralement une chute abondante de jeunes figes non caprifées.

ARBRES A FRUITS A NOYAUX

Déficit à la production de 25 % par rapport à l'an dernier pour les prunes japonaises. Bonne fructification des Reine-Claude en altitude cette année

H. HAUVILLE

Ingénieur des Services Agricoles,
chargé de l'Arboriculture.

PÉPINIÈRES

Greffages à œil dormant sur toutes espèces. L'augmentation des plants atteindrait 30 % sur les prix de l'an dernier.

A. HAUVILLE

Ingénieur des Services Agricoles
chargé de l'Arboriculture.

MAROC

ARBORICULTURE FRUITIÈRE

Agrumes. — La végétation est normale dans l'ensemble des plantations ; il faut mentionner toutefois quelques attaques de Cératite dans le Maroc oriental et une seconde floraison dans les orangeries de la région de Rabat.

Les premières estimations de production faites à ce jour permettent d'avancer le chiffre de 115.000 tonnes pour la récolte prochaine ; il faut tenir compte toutefois que bien des facteurs peuvent encore intervenir et modifier ce chiffre

qui ne peut être considéré que comme un ordre de grandeur.

Amygdalées. — La récolte des fruits à noyau touche à sa fin ; les pêcheurs accusent encore les effets des à-coups de végétation subis au moment du débourrement ; la récolte de pêches a été de ce fait très médiocre.

Divers. — Les raisins hâtifs sont arrivés à maturité fin juin - début juillet.

G. CUÉNOT

Chef du Service de l'Horticulture.

ARBORICULTURE FRUITIÈRE

Agrumes. — Les travaux d'irrigation et d'entretien sont en cours dans les plantations ; dans l'ensemble les arbres sont dans un état végétatif satisfaisant.

La prochaine récolte d'agrumes s'annonce particulièrement belle dans le Souss, normale dans les régions de Casablanca et de Rabat ; par contre, il semble que les perspectives de récolte soient faibles dans la région de Meknès.

Amygdalées. — La récolte des amandes en sec a débuté dans tout le Maroc.

Après avoir eu une végétation irrégulière, en raison des variations climatologiques brusques du début de saison, les pêcheurs et les cerisiers repartent normalement.

Vignes. — Les vendanges ont débuté au cours de ce mois, dès le 9 dans la région de Berkane.

PRALORAN

Inspecteur de l'Horticulture, Rabat.

TUNISIE

ou même complètement détruit par la tempête de cet hiver, s'est bien reconstitué. La floraison des citronniers s'annonce belle. Des traitements seront effectués pour essayer de combattre le *Prays Citri* dont le développement prend des proportions assez graves.

Dans le nord de Tunisie (Bizerte et Tabarka) la récolte doit être très satisfaisante cette année.

J. PASQUIER

Ingénieur des Services Agricoles
Spécialisé en Horticulture.

CAMEROUN

continue à ralentissant tous les travaux. Quelques ondes brutales.

BANANES

Éclaironnage chez les planteurs qui le pratiquent. Nettoyage continu ; entretien de la plante de couverture ; creusement de drains dans certaines plantations. La production commence à redevenir un peu plus forte qu'aux mois précédents.

ANANAS

Quelques tentatives de plantation de la variété « Brésil ».

AGRUMES

Production locale de quelques pomelos et mandarines.

ÉTAT SANITAIRE GÉNÉRAL

Bon dans l'ensemble. J.-P. LORAIN (I.F.A.C.).

leillées cependant pendant les huit derniers jours.

BANANES

Éclaironnage chez les planteurs qui le pratiquent. Aux chargements, beaux régimes mais maigres dans l'ensemble, par suite du manque d'insolation.

AGRUMES

Production locale de mandarines, en altitude surtout. Nouaison de la récolte de fin d'année.

ÉTAT SANITAIRE GÉNÉRAL

Bon ; sans changement. J. P. LORAIN (I.F.A.C.).